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 令和７年３月四万十市議会定例会 一般質問通告表  

 

質問 

順位 
質 問 者 答弁を求めるもの 質 問 要 旨 

１ 
川渕 誠司 

（一問一答） 

市長、教育長、 

所管課長 

１ 中平市政の検証について 

(1) 保育所の民設民営 

(2) 大学誘致断念 

(3) 下田保育所高台移転の方針転換 

２ 第３期教育振興基本計画について 

(1) 教育を支える環境整備 

３ 南海トラフ地震対策について 

(1) 事前復興まちづくり計画 

(2) 多目的トイレカーの購入 

(3) 24時間対応ヘリポート 

４ 聴覚障害者への支援について 

(1) 高知県手話言語条例の制定を受けて 

２ 
山下 幸子 

（一問一答） 

市長、教育長、 

所管課長 

１ 環境問題について 

(1) ごみの減量や脱炭素への取組について 

(2) 市のゴミ袋の改善について 

(3) 地域ネコ de縁結び（ネコ婚活 ねこんかつ）について 

２ 四万十市産業振興計画について 

(1) 10年後の将来像「地域資源を活かした産業の力みなぎる

四万十市」に向けた取組の現状について 

３ 教育について 

(1) 中学校の部活動の地域移行について 

４ 市長の政治姿勢を振り返って 

 (1) 12年間で達成できたこと、達成できなかったこと 

３ 
鳥谷 恵生 

（一問一答） 
市長、所管課長 

１ 移住政策について 

(1) 本市への移住政策について 

２ 選択的夫婦別姓について 

(1) 本市の状況について 

３ しまんとぴあについて 

(1) しまんとぴあの運営について 

４ 
大西 友亮 

（一問一答） 

市長、教育長、 

所管課長 

１ 学校給食について 

(1) 給食無償化について 

(2) 食育推進計画について 

(3) ふるさと応援寄付金について 

(4) 学校給食無償化について 
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質問 

順位 
質 問 者 答弁を求めるもの 質 問 要 旨 

５ 
澤良宜 由美 

（一問一答） 
市長、所管課長 

１ 市民の健康を守る対策について 

(1) 帯状疱疹ワクチン定期接種について 

(2) 認知症対策について 

２ 商店街の活性化対策について 

(1) 旧四国銀行跡地の駐車場について 

(2) 「はれのば」の活用について 

３ 防災・減災対策について 

(1) 避難所の環境改善について 

(2) 災害発生時における避難所等の通信確保について 

６ 
寺尾 真吾 

（一問一答） 

市長、教育長、 

所管課長 

１ 子育て交流施設（屋内遊園地）の適地について 

(1) 施設整備の取組状況 

(2) 立地の再検討 

２ 旧下田中学校の有効活用方針について 

(1) 下田小学校高台移転の学校施設整備 

(2) 下田小学校の存続 

３ 自衛官募集対象者名簿の提供除外申出について 

(1) 提供除外申出数の現状 

(2) 他市の状況との比較 

(3) 事務手続きについて 

４ 市民病院西棟を活用した小児科の開業について 

(1) 市民病院としての関わりについて 

(2) 開業に向けての現状について 

５ 介護・高齢者福祉 

(1) 地域おこし協力隊制度の活用 

６ 本庁舎ロビーについて 

(1) 居心地の良い空間へと整理整頓 

７ 
川村 一朗 

（一問一答） 

市長、教育長、 

所管課長 

１ 市長の政治姿勢 

(1) わさびの実証栽培 

(2) 西土佐診療所 

(3) 四万十の森公園について 

２ 学校教育 

(1) 教員配置について 
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質問 

順位 
質 問 者 答弁を求めるもの 質 問 要 旨 

８ 
前田 和哉 

（一問一答） 

市長、教育長、 

所管課長 

１ 教育行政について 

 (1) 中学校部活動の地域連携並びに地域移行について 

２ 防災減災対策について 

 (1) ヘリポートの整備について 

 (2) 建物の耐震補強について 

 (3) 感震ブレーカーを含む、家具の固定、窓ガラスの飛散防止

フィルムの補助について 

(4) 南海トラフ大地震における受援体制並びに相互応援につ 

いて 

９ 
谷田 道子 

（一問一答） 

市長、教育長、 

所管課長 

１ 民生委員・児童委員について 

(1) 民生委員・児童委員の担い手確保のために 

２ 生涯学習について 

(1) 生涯学習の推進について 

３ 防災について 

(1) 能登半島地震を教訓にした対策の見直しについて 

４ 住環境の改善について 

(1) 瓦屋根の強風対策について 

10 
川村 真生 

（一問一答） 

市長、教育長、 

所管課長 

１ 保育行政について 

(1) 保育業務の ICT化 

(2) 外国人の子供への対応 

２ 遊休施設の利活用について 

(1) 旧中医学研究所の利活用 

３ 教育行政について 

(1) 校区外の小学校への入学状況 

４ 成人式について 

(1) 今後の成人式の在り方 

11 
上岡 正 

（一 括） 
市長、所管課長 

１ 市長の政治姿勢について 

(1) 大学誘致失敗の諸課題について 

(2) しまんとぴあの諸課題について 

(3) 人口減少問題について 

(4) 新食肉センターの今後のスケジュールと課題について問

う 

(5) 仕事で責任は取れたのか？ 

(6) ３期 12年の実績と影について問う 

12 
瀨 正明 

（一 括） 

 

市長 

 

１ 安全・安心な市民生活 

(1) 消防力の強化 

(2) まちバスの利便性向上 
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質問 

順位 
質 問 者 答弁を求めるもの 質 問 要 旨 

13 
西尾 祐佐 

（一 括） 
市長、教育長 

１ 四万十市環境基本計画について 

(1) 目標とする環境像に近づくための課題や取組、今後につ

いて 

２ 西土佐分校について 

(1) 生徒が増えることでの住居の確保について 

３ 農業振興について 

(1) 圃場整備について 

４ 企業誘致について 

(1) 現状の取組と今後について 

５ 教育行政について 

(1) 学校教育においての部活動の位置付けをどのように考え

ているか 

(2) 中学校の大会出場補助金について 

(3) 部活動地域移行の現在の取組状況と今後について 

(4) 教職員の負担軽減について 

14 
上岡 真一 

（一 括） 
市長、所管課長 

１ 市長の 12年間の政治姿勢について 

(1) 任期中、特に印象に残っていることは 

(2) 任期中、嬉しかったこと、感激したこと、喜ばしかったこ 

とは 

(3) 任期中、悲しかったこと、残念だったこと、悔いが残った 

ことは 

(4) 任期中、成し得なかったと思われることは 

(5) 次期市長に期待すること、望みたいことは 

２ 災害関連死について 

(1) 指定避難所の TKB（トイレ・キッチン・ベッド）について 

(2) 指定避難所の備蓄品（非常食・飲料水）について 

(3) 津波避難タワーの環境について 

３ 人口減少対策について 

(1) 住居の確保について 

(2) 企業誘致について 

４ 具同保育所の安全性について 

(1) はめごろし窓について 

 


